



EFEMÉRIDES

EFEMÉRIDES



Marzo, un mes lleno de eventos para celebrar, nos trae varias efemérides ambientales, además del inicio de la primavera. Cada una de ellas nos mueve a dar una mirada a nuestras acciones, hábitos y costumbres, nos acerca a conocer la situación actual de cada tema. El agua, los bosques, los ríos, la naturaleza, el consumo responsable son los temas de este mes. Vivamos como ciudadanos del mundo, orientando nuestra vida hacia una convivencia armoniosa y de mutuo beneficio con nuestros semejantes, nuestro entorno y todos los seres vivos. Por una vida basada en la sostenibilidad... ¡Pienso en verde!

NOTICIAS PIENSO EN VERDE



¡Iniciamos el acopio de papel!

Este año, junto a la recolección de los pequeños aparatos electrodomésticos y electrónicos (RAEE), así como cartón; estamos recibiendo papel de oficina, periódico, libros, mascotas. El papel debe estar limpio y seco.

No almacenes lo que no utilizas, dale una nueva vida al incluirlo en la cadena de reciclaje, aportando a la Economía Azul y así evitas que queden en un vertedero.

Puedes traer estos residuos al punto de acopio que se encuentra ubicado en el local número 14, al lado del edificio 2, en horario de oficina de lunes a viernes, y los sábados hasta el mediodía. Para más información, llama a las

¡Recicla con nosotros!

Trae tus pequeños aparatos eléctricos y electrónicos a la Unidad de Gestión de Residuos UNPHU.

UNPHU Dirección Ambiental y de Recursos Naturales

extensiones 1121 y 2333,
porque... ¡juntos lo hacemos
mejor!

PERSONALIDAD DESTACADA



¿Procesos Sostenibles?

Patricia Muñoz

Somos lo que hacemos y las comunidades terminan siendo lo que hacen sus ciudadanos. Cuando colocamos estas actividades en orden secuencial, enfocadas en lograr los objetivos y mitigar los riesgos, partiendo de un análisis de contexto previo, tenemos gran parte del camino ganado. Del dicho al hecho, el trecho se hace más pequeño cuando trabajamos en base a procesos. Si queremos lograr ciudades sostenibles debemos partir de las características de las mismas, de los objetivos que queremos lograr y los riesgos que necesitamos mitigar, y con estos en la mira, definir los responsables y las acciones a llevar a cabo. ¿Quiénes son los actores? ¿La alcaldía de cada ciudad? ¿Sus ciudadanos? ¿Ministerios relacionados? ¿Qué queremos? ¿Qué necesitamos? ¿Un huerto orgánico? ¿Carriles de bici? ¿Que nuestros ciudadanos reciclen, reutilicen y reduzcan? ¿Reducir las emisiones del Co2? ¿Áreas verdes que permitan que el agua llegue al nivel subterráneo? ¿Espacios para captación de agua? ¿Ciudadanos conscientes del manejo de los desperdicios para asegurar que sus calles no se llenen de basura provocando inundaciones con simples lluvias? Cada ciudad sostenible es única y vive en continuo desarrollo, lo que implica una gestión continua de estos procesos a fin de mejorar continuamente, y mantenerlos actualizados con cada innovación. Una vez concluidos los proyectos e implantados los procesos, estos dependen de las personas para funcionar adecuadamente, lo que implica un cambio cultural que solo se logra a través de la exigencia de llevar a cabo estas actividades de la manera exacta en que fueron planificadas, a través de los procesos relacionados. Pensemos juntos en cuales podrían ser estos procesos, estos actores, ¿te animas?

ARTE QUE PIENSA EN VERDE



Mimos Pienso en Verde... ¡al ataque!

¿Te gusta el arte de la actuación y te gustaría formar parte de los Mimos Pienso en Verde?

Se abrió una convocatoria para recibir entrenamiento en esta bella rama del teatro y así formar parte de este grupo de actores que representa a la universidad en diferentes eventos, al presentar montajes teatrales con un tema ambiental.

Acércate a nosotros y ayúdanos a sensibilizar y crear conciencia a través del arte, para una vida sostenible y armoniosa con nuestro ambiente pues ¡juntos lo hacemos mejor!

PALABRAS DEL SR. RECTOR

Decía Albert Einstein “Mira profundamente en la naturaleza y entonces entenderás todo mejor”.

Este mes es un tiempo perfecto para escuchar, entender y seguir sus palabras. En marzo la humanidad celebra el Día Mundial de la Naturaleza, el día 3; el del Agua el 22, y también, el Día Internacional de los Bosques, el 21. ¡Tres poderosos llamados a la conciencia del ser humano para que actuemos con firmeza para salvar y proteger nuestra fuente de vida!

¡Soy UNPHU! ¡Pienso en verde!

FRASE AMBIENTAL

“Vive sencillamente para que otros puedan simplemente vivir”.

Madre Teresa de Calcuta

NOTICIAS AMBIENTALES



Ministerio de Medioambiente celebra el Día Mundial del Agua

El Ministro de Medioambiente y Recursos Naturales, Orlando Jorge Mera, encabezó la celebración del Día Mundial del Agua, con la inauguración del congreso "Aguas Subterráneas: hacer visible lo invisible", realizado el jueves 19 de marzo en el Auditorio Horacio Álvarez de nuestra universidad. En este importante evento, las palabras de bienvenida en nombre de la UNPHU y el discurso central estuvieron a cargo de la Lic. Josefina Pepín-Ubrí, vicerrectora de Proyectos de Investigación, Vinculación e Internacionalización y el Lic. Jorge Mera, respectivamente. En la actividad, el Ministro habló acerca del Programa de Inventario de Pozos, del Plan Nacional de Investigación, Aprovechamiento y Control de Aguas Subterráneas (PLANIACS), y el Estudio Hidrológico Nacional, señalando que de los 4, 161 millones de metros cúbicos que posee la recarga anual de aguas subterráneas, se aprovechan unos 2,469 aunque la intrusión salina en diferentes zonas del país, afecta esta disponibilidad.

Las ponencias fueron: "Conviviendo con la Intrusión Salina", a cargo de Ramón Damiròn, "Génesis de las aguas subterráneas relacionadas con la geología en la República Dominicana", por Ramón Cuas Ramírez, y "Contaminación de los suelos y las aguas subterráneas",

del Dr. Javier Rodrigo-Ilari. También se presentó el módulo teórico "La Pedagogía del Agua".

Imagen: <https://n.com.do/2022/03/17/medio-ambiente-realiza-congreso-aguas-subterraneas-hacer-visible-lo-invisible/>

ÚNETE A PIENSO EN VERDE

Sé parte del equipo de miembros y voluntarios Pienso en Verde. Mantente informado de las próximas actividades con informaciones ambientales importantes, conferencias, charlas y muchas cosas más, con valor de horas curriculares. Solo debes llenar el formulario que se encuentra aquí <https://www.unphu.edu.do/programas/pienso-en-verde/>.

